

A.S.C.A.D.E

Association Sportive et Culturelle de l'école Alexandre Dumas – Evry
205 rue Bonaparte – 91000 EVRY

Compte rendu ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 23 OCTOBRE 2009

Présents :

Mme LIEHRMANN : présidente

Mme MARMEY : secrétaire

M. FALLACARA : trésorier

Mme REGUER : trésorière adjointe

Mme OTTOMANI, Mme DIDIER, M. OLIVON, Mme CARRERE, M. LAUGA : enseignants de l'école A. Dumas

Mme DUSSELIER, M. GRIMM, Mme ROSE, M. PREHOST : animateurs OCÉANE

Mme BOKONI, M. BOUYAHI, Mme CHETRAOUI, Mme JARHNOUN, M. MAKENGO : parents d'élèves de l'école A. Dumas

Excusés :

Mme BELLEMARE, Mme RIFFAUD, Mme AIT SI ABDELKADER : parents d'élèves

M. QUETTY : animateur OCÉANE

Préambule

L'ASCADÉ (Association Sportive et Culturelle de l'école Alexandre Dumas) est une association affiliée à l'USEP (Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré), dont le but est d'organiser la gestion de la coopérative scolaire, de promouvoir la parole des enfants (conseils d'enfants) et de proposer des actions sportives, culturelles et solidaires dans le cadre scolaire et périscolaire.

L'ASCADÉ prend en charge l'organisation de l'accueil de loisirs OCÉANE par convention signée avec la municipalité. Le centre est encadré par une équipe d'animateurs municipaux et accueille des enfants issus majoritairement des écoles J. Verne et A. Dumas. Le centre dispose d'une subvention particulière qui lui est allouée à l'année. Elle est versée sur le compte « OCÉANE » de l'association.

Ordre du jour :

- bilan des activités et bilan financier de l'ASCADÉ pour l'année 2008/2009
- bilan des activités et bilan financier de l'accueil de loisirs OCÉANE pour l'année 2008/2009
- Présentation de l'organisation et des orientations de l'ASCADÉ et d'OCÉANE pour l'année 2009/2010
- Élection du comité directeur

Bilan des activités et bilan financier de l'ASCADÉ pour l'année 2008/2009

1. Bilan des activités

Durant le temps scolaire, l'ASCADÉ a proposé, a organisé et a participé au financement d'actions et de projets spécifiques :

SORTIES

- visite de la ménagerie du jardin des plantes, Paris (CE1)
- visite du musée du quai Branly, Paris (CE2/CM1, CM1/CM2)

- participation aux rencontres USEP :
 - athlétisme : toutes les classes
 - lecture et orientation : CP et CE1
 - hand-ball : 3 classes de CM1/CM2 et 1 classe de CE2/CM1
 - rugby : 1 classe de CE2/CM1
 - mini tennis : 3 classes de CM1/CM2
- sorties au théâtre de l'Agora (toutes les classes)
- visite des expositions de la Créartothèque (2 CP, 1 CE1, 1 CE2, 1 CE1/CE2)

PROJETS

- organisation de ventes de gâteaux pour financer l'achat de peinture dans le cadre du projet « Totems à la folie » des CM
- participation à l'action Créartothèque (2 CP, 1 CE1, 1 CE2, 1 CE1/CE2)
- organisation de la fête de Noël (venue du Père Noël / achat de cadeaux pour l'école)
- achat de livres à « Lire c'est partir » (1 livre offert à chaque élève pour Noël)
- organisation des spectacles (Noël et fin d'année)
- organisation de la kermesse de fin d'année

RENCONTRES AVEC LES FAMILLES

- organisation d'une vente de livres « Lire c'est partir »
- organisation du spectacle de fin d'année

2. Bilan financier

Présentation du bilan financier (cf. feuille jointe)

Il est approuvé à l'unanimité par les membres.

Bilan des activités et bilan financier d'OCÉANE pour l'année 2008/2009

1. Bilan des activités

- ouverture sur 4 périodes de vacances
 - ↳ moyenne enfants : Toussaint : 82 / Hiver : 79 / Printemps : 74 / Juillet : 66
- stabilité par rapport à l'an dernier
- moyenne mercredis : 80 enfants
- nombre de familles fréquentant le centre de loisirs : 190
- équipe de 10 animateurs

SORTIES

- forêt de Cesson, de Fontainebleau et de Beauvais
- base de loisirs de Souppes-sur-Loing et de Bois le Roi
- sortie à la Mer de Sable
- sortie sportive à Champcueil
- sortie au Stade de France pour assister à la rencontre de rugby France-Australie (samedi 22/11/08)

PROJETS

- organisation du marché de Noël
- rencontres inter génération mensuelles au foyer club avec l'accueil de loisirs Savary
- rencontres inter accueil de loisirs mensuelles Océane / Georges Lapierre
- participation à la fête de printemps
- participation à la fête d'été
- participation au carnaval
- organisation et participation au tournoi de football des accueils de loisirs maternels et élémentaires
- participation au conte musical « L'enfant pirogue et l'homme crocodile »

ACTIVITÉS SPORTIVES

- adhésion à l'USEP et participation aux rencontres départementales

- patinoire : 1 séance/mois, 2 séances pendant les vacances
- piscine : 1 à 2 créneaux/mois, 1 jour sur 2 pendant les vacances
- gymnase : quelques créneaux le mercredi, 1 créneau/jour pendant les vacances
- vélo : apprentissage et sorties vélo
- initiation au rugby organisée par le club de Ris-Orangis
- activités diverses dans l'école A. Dumas, au mail ou au Parc des Loges (patin, tennis, danse, football...)

ACTIVITÉS CULTURELLES

- médiathèque de l'Agora : 1 mercredi/mois
- ludothèque : 5 séances sur les mercredis, 1 à 2 pendant les vacances
- cinéma de l'Agora : 5 séances
- ciné club (MJC du village) : 4 séances suivies de débats
- Les Cinoches (Ris-Orangis) : 3 séances
- informatique (salle informatique de l'école A. Dumas) : tous les mercredis et pendant les vacances, pratique de jeux éducatifs

AUTRES ACTIVITÉS

- activités manuelles : aquarelles, poterie, peinture sur verre, bracelets brésiliens...
- organisation d'un grand jeu par mois : participation de tous les enfants et animateurs
- organisation d'une gamelle par mois au Parc des Loges : participation de tous les enfants et animateurs
- venue du Père Noël : chaque enfant repart avec une photo prise avec le Père Noël
- organisation de repas en salle
- pâtisserie : 2 fois/mois
- galette des rois, ballotins pour Pâques
- petit-déjeuner tous les mercredis et tous les jours de vacances
- 12 coins permanents : sous le préau et dans des salles de classe mises à disposition par l'équipe enseignante

2. Bilan financier

Présentation du bilan financier (cf. feuille jointe)

Il est approuvé à l'unanimité par les membres.

Présentation de l'organisation et des orientations de l'ASCADÉ et d'OCÉANE pour l'année 2009/2010

L'ensemble des personnes présentes regrette l'absence de la municipalité à cette assemblée générale.

L'ASCADÉ reconduira l'organisation de l'accueil de loisirs OCÉANE pour l'année 2009/2010, mais la question de la reconduction s'est posée et se reposera pour l'année prochaine.

Réunion fin juin 2009 avec l'élu M. POTOKAR:

La discussion a été très tendue. Nous venions pour discuter de l'un des articles de la convention :

Article 3-7 : « Les intervenants référents périscolaires d'Océane, titulaires du BAFD se répartiront exclusivement les temps d'intervention sur le centre durant les petites vacances et le mois de juillet. A défaut, le centre sera fermé sur la période concernée. Leur parcours de travail sera élaboré en conséquence. L'association ASCADÉ assure les stagiaires intervenant sur l'accueil de loisirs Océane »

↳ En tant qu'organisateur de l'accueil de loisirs, nous avons demandé à avoir un droit de regard sur la personne qui assure la direction. Ceci n'est pas acceptable pour la municipalité qui met à disposition le personnel. Il nous a été répondu que si nous rencontrons des problèmes avec l'un des personnels, il nous incombe d'en informer l'élu qui se chargera d'évaluer la situation. Mr Potokar nous a affirmé qu'en cas de faute grave, la municipalité prendrait ses responsabilités. Nous en prenons note mais cette réponse ne nous satisfait pas. *L'assemblée générale appuie le comité directeur pour demander à ce que ce point soit rediscuté.*

↳ Nous ne sommes plus en capacité de prendre des stagiaires. En effet, en tant qu'organisateur, l'association se doit maintenant de les assurer. Les tarifs qui nous ont été annoncés par la MAIF sont bien au-dessus de nos possibilités. Nous regrettons de ne plus pouvoir contribuer à la formation de nouveaux animateurs.

Pour information : La municipalité réfléchit à un changement pour les inscriptions en accueil de loisirs. Il est probable que prochainement, les familles soient obligées de préinscrire leur enfant. Nous avons fait part à l'élu, lors de notre rencontre en juin 2009, de notre crainte que ce système entraîne une chute de la fréquentation. Celui-ci nous a répondu que ce système avait déjà été mis en place dans des villes équivalentes à Evry et que tout avait très bien fonctionné.

Nous restons inquiets et craignons que de nombreux enfants ne fréquentent plus le centre et par conséquent se retrouvent inoccupés pendant les mercredis et les vacances.

Les parents d'élèves présents à l'assemblée générale ont fait part de leur surprise et de leur inquiétude. Mme JARHNOUN va demander à ce que ce point soit mis à l'ordre du jour du prochain conseil de quartier. Elle a demandé à ce que l'association soit présente pour pouvoir présenter ses actions et faire part de ses difficultés.

Bilan depuis la rentrée de septembre 2009 : équipe stable / fréquentation moyenne : 70 enfants / pas de problème

Pour les vacances de la Toussaint : moyenne prévue : 80 enfants / 9 animateurs + 1 directeur / Satisfaction de l'association et de l'équipe

Conseil municipal du 8/10/09 : la signature de la convention a été votée à l'unanimité. Cependant, nous regrettons que le maire n'ait pas laissé le temps à l'élu de présenter la convention et l'association. Nous pensons que ce qui a l'air d'être une évidence pour la municipalité ne l'est pas pour tout le monde. En effet, d'après le directeur de l'école Alexandre Dumas, l'éducation nationale aurait demandé à la rentrée que les espaces de l'école et de l'accueil de loisirs soient d'avantage clarifiés. Il semble que, pour des gens de l'extérieur, on ne comprenne pas si on entre dans une école ou dans un accueil de loisirs. Le service scolaire n'accepte pas que du matériel de l'accueil de loisirs soit stocké dans des armoires appartenant à l'école. Le problème est que l'accueil de loisirs est intégré dans l'école. Ceci remet en question les fondements de la création d'Océane : permettre la cohérence entre les différents temps que peut vivre un enfant durant la journée, la semaine, l'année.

Ce point nous semble primordial. Une volonté de séparation des différents temps de l'enfant remettrait en cause l'existence même de l'accueil de loisirs.

Le comité directeur s'est donc réuni en septembre pour discuter de la reconduction de l'accueil de loisirs. Il a été décidé de reconduire l'organisation de l'accueil de loisirs pour l'année en cours mais de vives inquiétudes ont été émises quant à la capacité de l'association de pouvoir le faire pour l'année 2010/2011.

Les parents présents à l'assemblée générale ont fait part de leur volonté qu'Océane continue son action et ont rappelé leur attachement à cette structure. Leur soutien est total et leur confiance également.

Élection du comité directeur

Statutairement, le Comité Directeur doit être constitué de 2/3 d'adultes et d'1/3 d'enfants pour un maximum de 24 personnes. Il se répartit comme suit :

- 6 enfants délégués ASCADE :

Jean-Michel KISOLOKELE / Kenza SETTAHI / Morgan LESCALLIER / Laurine ROBLOT / Herman MOUSSAKI / Moad BEN SALEM

- 6 enseignants :

Marie-Laure OTTOMANI / Isabelle DIDIER / Stéphane FALLACARA / Sandrine REGUER / Véronique CARRERE / Vincent OLIVON

- 3 animateurs :

Alain GRIMM / Catherine DUSSELIER / Véronique ROSE

- 3 parents d'élèves :

Nathalie BELLEMARE / Meriem JARHNOUN / Bernard NGANGOM

- le directeur de l'école Dumas (membre de droit) :
Régis MAHÉ

- le maire ou son représentant (membre de droit)

Cette répartition est acceptée et les personnes présentées au Comité Directeur sont élues à l'unanimité.

La séance a été levée à 22h00.

La secrétaire,
Cécile MARMEY

La présidente,
Véronique LIEHRMANN